



Vendredi 15 novembre 2019 de 18h à 20h
Mairie du 5ème arrondissement
Place du Panthéon
Les tribulations du « NÈGRE JOYEUX »
Lectures d'une enseigne
Table ronde organisée par le Comité Quartier Latin

Sur la place de la Contrescarpe, il y avait naguère une enseigne – « AU NÈGRE JOYEUX » – qui a été vandalisée à plusieurs reprises puis confiée à la mairie de Paris pour restauration, le 26 mars 2018. La Ville de Paris a décidé récemment que l'enseigne resterait au Musée Carnavalet. Cette décision est contestée. Ce sera l'objet du débat.



Les millions d'habitants et de touristes qui ont fréquenté depuis des décennies la place de la Contrescarpe au Quartier Latin auraient-ils eu sous les yeux une enseigne raciste et esclavagiste sans le savoir ?

Il nous a semblé que cette enseigne, objet de polémiques, méritait une lecture plus attentive, l'image étant sujette à plusieurs interprétations. Le nom même de cet ancien « magasin de cafés » pose problème dans le contexte actuel.

Est-il encore possible aujourd'hui de laisser sur un mur de Paris une enseigne de ce type dont personne ne conteste cependant le caractère historique et patrimonial ?

Pour faire le point sur cette controverse, le **Comité Quartier Latin** organise une table ronde qui sera ouverte par **Florence Berthout**, Maire du 5ème arrondissement et animée par **Robert Lévy**. Elle réunira **Françoise Chenet**, universitaire, **Charlotte Pouzadoux**, illustratrice et représentante de l'immeuble donateur de l'enseigne "au Nègre joyeux" et **Marie-Christine Lemardeley**, adjointe à la Maire de Paris.

Le nombre de places étant limité, réservation obligatoire à l'adresse : comitequartierlatin@gmail.com